
 

Ata Nº 02-02/2021 1 

Em 01/02/2022 – Sessão Ordinária 2 

Às dezessete horas do dia primeiro do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, 3 

os Vereadores reuniram-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores, para 4 

a realização de Sessão Ordinária. Estavam presentes os Vereadores: o Presidente Jacir 5 

Gonçalves Seibel, Roges Gheno, Valmir Bianchini, Reni Spilier, Carlinhos Mocellin, 6 

Eroni Adriano Turcatti, Tânia Maria Salvatori Costantin, Juarez Graebin, Ademir 7 

Ferrari. Dando início aos trabalhos desta casa, o Presidente inicialmente colocou a Ata 8 

nº 01-02-2022 em votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. No Pequeno 9 

Expediente: inicialmente o Presidente deu boas-vindas aos visitantes presentes, Julio 10 

Gerhardt (representante do Jornal o Alto Taquari), Gelson Valezan e Daiane Passaia, 11 

funcionários públicos, Laurinês Ballico e Sandra Mânica (representantes do Projeto 12 

Bem Estar Animal). Na sequência, o Presidente solicitou à secretária que fizesse a 13 

leitura do Ofício GP nº 21/2022, na oportunidade em que encaminhou-se à apreciação 14 

do Poder Legislativo, os Projetos de Lei nº 004/2022 e 005/2022. Juntamente anexo 15 

encaminhou-se o Relatório Municipal de Gestão da Saúde, terceiro quadrimestre de 16 

2021 (setembro, outubro, novembro e dezembro), para apreciação em audiência pública. 17 

Com a palavra o Vereador Jacir, mencionou recebermos de costume, ofício para 18 

explicações do referido relatório, no entanto, como não recebido o mesmo, relatou abrir 19 

exceção para os colegas, caso alguém tivesse algum questionando à fazer sobre o 20 

relatório. Com a palavra o Vereador Roges, dirigindo-se à colega e servidora Daiane, 21 

questiono-a sobre o percentual de gastos da saúde e se o município teria atingido o 22 

mesmo ou ultrapassado, solicitando desta forma informações sobre a saúde financeira 23 

da secretaria. Em resposta, a servidora Daiane, respondeu ao vereador que o percentual 24 

da área, fechou em 16,11%, uma vez que o mínimo à ser gasto em recursos da área é de 25 

15%. Em resposta, o Vereador Roges agradeceu pelas informações. Na sequência, o 26 

presidente solicitou à Secretária, que fizesse a leitura da Indicação n° 01-02/2022, de 27 

autoria da Vereadora Tânia, onde indicou diante das possibilidades que fosse destinado 28 

recurso financeiro para ajuda de custo para o projeto Bem Estar animal. A referida 29 

indicação, tem como intenção auxiliar em despesas com castração e regulamentação na 30 

lei dos animais de estimação dos moradores do nosso município. Prosseguindo, leu-se 31 

a Indicação nº 02-02/2022 de autoria do Vereador Juarez, onde indicou ao Senhor 32 

Prefeito, juntamente com a Secretaria da Agricultura, que fosse criado um programa 33 

dentro das possibilidades, para incentivar nossos agricultores que possuem despesas 34 

relacionadas a silagem através de serviços terceirizados, sugerindo como ajuda de custo 35 

o percentual de 30%. A referida indicação tem como intenção auxiliar nas despesas, 36 

pelo fato de cada ano aumentar o número de agricultores que necessitam deste serviço. 37 

Encerrando, leu-se a Indicação nº 03-02/2022 de autoria do Vereador Ademir, onde 38 

diante dos novos casos de contágio pela COVID-19 em nosso município, em específico 39 

pessoas veiculadas a administração pública, o que leva inegavelmente ao afastamento 40 

das atividades (conforme diretrizes das autoridades), indicou que seja elaborado e 41 

enviado novamente à esta casa, Projeto de Lei, com o objetivo de não haver 42 



 

cortes/abatimento do vale alimentação dos funcionários públicos, uma vez que tenham 43 

atestado médico, referentes à COVID-19.  Na Ordem do Dia: A Comissão Permanente, 44 

decidiu que os Projetos de Lei nº 004/2022, e 005/2022 seriam colocados em votação. 45 

Dando continuidade a Secretária fez a leitura do Requerimento nº 01-02/2022, de autoria 46 

dos Vereadores Jacir, Carlinhos e Valmir, onde foi solicitado informações sobre os 47 

gastos e despesas com os eventos relacionados ao Natal, tendo em vista que foi aprovado 48 

nesta casa o montante de R$80.000,00 para os mesmos. Solicitou-se que as informações 49 

fossem fornecidas juntamente com notas e comprovantes e, caso excedido o valor 50 

referido anteriormente, relatórios sobre compras (especificando onde e como foi gasto). 51 

Após, o Requerimento nº 01-02/2022 foi posto em votação, sendo o mesmo aprovado 52 

por unanimidade. Na sequência, leu-se a mensagem justificativa ao Projeto de Lei nº 53 

004/2022, onde autoriza o Poder Executivo a conceder auxílio financeiro para a 54 

Sociedade da Água da Linha Tigre/Linha Divisa, no valor de R$ 6.588,55 (seis mil, 55 

quinhentos e oitenta e oito reais e cinquenta e cinco centavos). Com a palavra o Vereador 56 

Ademir, inicialmente colocou-se favorável ao projeto, alegando ficar contente em saber 57 

que a sociedade tem valor em caixa, onde poderão arcar com 50% das despesas, 58 

reafirmando ficar feliz por saber que a sociedade ainda consegue de certa forma, se 59 

manter. Com a palavra o Vereador Valmir, alegou ser favorável ao projeto, sendo o 60 

mesmo rotineiro nesta casa, pelo fato de todos os anos recebermos pedido de ajuda para 61 

este mesma finalidade. Mencionou ainda um projeto recebido há algumas sessões 62 

anteriores, onde teve também ajuda oferecida pela Prefeitura para outra comunidade. 63 

Frisou caso ainda saibamos ou seja de interesse de outras comunidades a colaboração 64 

deste mesmo auxílio, citando sabermos que muitas vezes somente a taxa paga pelos 65 

moradores não seja o valor suficiente, desta forma, que as sociedades de água procurem 66 

informações e possibilidades para também poderem ser contempladas. Outro ponto 67 

levantado pelo Vereador Valmir, foi a questão de existir moradores que ainda não 68 

possuem acesso à rede de água, por muitas vezes ser um custo alto e fora da realidade 69 

dos mesmos. Assim sendo, por existir esta contrapartida do município, quem sabe as 70 

associações das próprias comunidades, possam ceder esse benefício (como forma de 71 

presente), contando que pode-se receber uma ajuda da administração municipal para 72 

cobrir estes custos. Finalizando, reforçou seu voto favorável ao projeto. Com a palavra 73 

o Vereador Juarez, mencionou ser à favor ao projeto, alegando todos os anos termos 74 

alguma comunidade do município que depende da Prefeitura para reposição, reforma de 75 

bomba ou algo relacionado. Frisou na comunidade da Linha Tigre (citando a Barra do 76 

Fão como o mesmo exemplo), existir uma associação onde é cobrado uma taxa dos 77 

moradores, desta forma tendo um caixa para eventuais problemas e, caso este caixa não 78 

consiga cobrir as despesas totais, procuram ajuda e colaboração da prefeitura. Quanto 79 

às colocações do Vereador Valmir, sobre as famílias que ainda não possuem acesso à 80 

rede de água, afirmando ainda existirem algumas, relatou que está sendo feito um estudo 81 

junto à prefeitura municipal, onde deverá vir um projeto para esta casa para que 82 

possamos beneficiar essas famílias, citando as comunidades de Medorema, Duduia, 83 

Linha Tigre. Frisou saber que está sendo feito este levantamento com bastante 84 

preocupação, pois sabe-se das dificuldades que temos pela falta de água, alegando 85 



 

vermos a administração estar semanalmente puxando em média quatrocentos mil litros 86 

de água para suprir às necessidades de nossos munícipes. Relatou cada vez mais o 87 

município precisar se empenhar para trazer poços artesianos, citando a administração 88 

ter se inscrito em mais um programa do Governo do Estado, onde certamente em breve 89 

poderemos sair desta dificuldade tão grande que é relacionada à questão da falta de água 90 

para nossa população. Finalizando, alegou estar na torcida para que este projeto seja 91 

bem elaborado, para não esquecermos nenhuma família, pensando principalmente na 92 

necessidade de se ter água de qualidade para o próprio consumo. Com a palavra o 93 

Vereador Roges, inicialmente mencionou seu foto favorável ao projeto, alegando não 94 

ser o primeiro nem o último projeto desta natureza que iremos receber nesta casa. 95 

Ressaltou as colocações do colega Valmir sobre o último projeto, onde foi colocado 96 

pelo próprio vereador Roges a ideia de que com a ajuda do município junto à 97 

comunidade, deveria sim ter uma contrapartida das próprias associações com as pessoas 98 

que dependem de uma instalação de rede água, onde sabemos da cobrança (usando como 99 

exemplo uma joia), quando feita essa instalação pelos associados, sendo hoje um valor 100 

bastante elevado para algumas famílias de baixa renda (lembrando ser um assunto 101 

relacionado sobre a rede cedida pelas associações e não a rede pública que é 102 

administrada pelo município). Mencionou ser viável e favorável para todos essa união, 103 

onde se tem a contrapartida do município quando necessário algum reparo, sendo o 104 

mínimo de 50% dos custos, e ainda conta-se também com o conserto de canos e outros 105 

serviços prestados pela administração municipal. Sobre as colocações do colega Juarez, 106 

frisou ser positivo termos essa força e preocupação onde pode-se juntar os lados e tentar 107 

fazer um aporte, tanto do município quanto os munícipes para que essa situação 108 

relacionada à água seja resolvida. Ressaltou ser importante olharmos também por outro 109 

lado, citando a ajuda que o município está ofertando para as comunidades da Linha 110 

Tigre e Linha Divisa com 50% do valor dos custos, vendo como forma positiva 111 

sabermos que a diretoria possui o restante do valor em caixa e também, com a 112 

contribuição do município, no final não será gerado um aumento de conta de água para 113 

os associados, ainda mais pela inflação que aumenta à todo momento, alegando deste 114 

modo ser uma grande importância esta contrapartida do poder público, para que se possa 115 

levar água de qualidade para à casa das pessoas. Ressaltou ver também, o esforço 116 

enorme da administração nos últimos dias, que se empenha em resolver a questão da 117 

água, onde sabemos que estamos enfrentando dias difíceis com a escassez. Alegou o 118 

município ter sido contemplado com a perfuração de dois poços, frisou também a 119 

tentativa de reativação de alguns poços de água que já existem e que são de poder do 120 

município, ressaltando por outro lado vermos pessoas que algumas vezes não ficam 121 

contentes com a ativação destes poços que talvez possam sanar ou resolver bastante a 122 

questão da água para muitas pessoas. Ressaltou sabermos que sempre irão existir os dois 123 

lados, no entanto, o que é visto como bem comum deve ser feito, independente se há 124 

pessoas contrárias a esta ideia, observando ver a questão da água como prioridade. Com 125 

a palavra o Vereador Carlinhos, colocou-se inicialmente favorável ao projeto, alegando 126 

ser louvável da parte da administração este auxílio ofertado às comunidades. Frisou ver 127 

com importância ainda, que a administração possa focar na questão de resolver 128 



 

problemas relacionados à água, devido aos últimos três anos onde tivemos significativas 129 

estiagens e, por sabermos que esse problema permanecerá por um longo período. Com 130 

a palavra a Vereadora Tânia, colocou-se à favor ao projeto, onde teria analisado os 131 

orçamentos anexos, alegando ter ficado abismada com os valores, citando como 132 

exemplo o valor do conserto da bomba ser de R$ 7.980,21 (sete mil, novecentos e oitenta 133 

reais e vinte e um centavos), quando pensava que este seria o custo de uma bomba nova. 134 

Relatou achar um valor alto, acreditando uma sociedade que cobra uma taxa de valor 135 

baixo, ter dificuldades para arrecadar o valor total de R$ 13.177,11 (treze mil, cento e 136 

setenta e sete reais e onze centavos), alegando ver como uma obrigação da 137 

administração, estender essa ajuda, levando em consideração que, se esta bomba deixar 138 

de ser consertada por falta de recurso, teremos mais famílias que precisaremos dar 139 

suporte e levar água, observando ser esse o dever do poder público, por todos terem este 140 

direito. Finalizando, ressaltou ficar contente que exista essas associações e também, que 141 

temos condições de ajuda-los, alegando esperar que aos poucos todos tenham água e 142 

que a prefeitura consiga ajudar de outras maneiras e não precisar puxar água. Após, 143 

colocou-se o Projeto de Lei nº 004/2022 em votação, sendo aprovado por unanimidade. 144 

Finalizando, leu-se a mensagem justificava do Projeto de Lei nº 005/2022, onde institui 145 

o Programa Municipal de Premiação a Consumidores, mediante utilização da 146 

Plataforma Nota Fiscal Gaúcha do Estado do Rio Grande do Sul e dá outras 147 

providências. Com a palavra o Vereador Ademir, alegou ficar contente com o 148 

recebimento deste projeto, onde na administração passada fez uma indicação para 149 

incentivar o comercio do município, alegando no ano anterior também ter-se reunido 150 

com o Prefeito, o Vereador Juarez, Vereador Roges, entre outros colegas para estudarem 151 

o assunto. Ressaltou ser um projeto muito importante, onde incentiva à nossa população 152 

a comprar diretamente em nosso comércio e também atrairá pessoas de fora, para 153 

comprar em nosso município. Concluindo, agradeceu ao Prefeito juntamente com sua 154 

equipe administrativa pela iniciativa, colocando-se por fim favorável ao projeto. Com a 155 

palavra o Vereador Roges, alegou da mesma forma ficar feliz com o projeto, sendo o 156 

mesmo uma reivindicação antiga desta casa, independente do vereador que tenha feito 157 

a indicação. Ressaltou ser muito tempo que o município de Pouso Novo não tem um 158 

projeto deste “tamanho”, frisando precisarmos ser realistas, onde citou o mesmo ser um 159 

pouco tímido, no entanto, o vê como o primeiro passo, acreditando que com o passar do 160 

tempo possa-se melhorá-lo bastante. Mencionou ser importante destacar, que seria a 161 

primeira vez que um projeto de incentivo ao comércio local vai estar presente na 162 

plataforma da Nota Fiscal Gaúcha, que além de sortear valores exclusivamente para 163 

nossos munícipes, os mesmos poderão participar de sorteios ligados à compras de 164 

qualquer lugar do Estado, a partir da informação do número do seu CPF (cadastro de 165 

pessoa física). Reafirmou ser com felicidade que estamos votando um projeto deste 166 

tamanho, que além de premiar dentro do município, a população terá a possibilidade de 167 

ser contemplada em sorteios realizados mensalmente pela loteria do Estado, em outras 168 

cidades. Alegou saber que no último mês, no Vale do Taquari, foram contempladas em 169 

torno de 12 (doze) pessoas, onde teve premiação de até mais de R$ 1.000,00 (um mil 170 

reais). Finalizando, ressaltou o nosso comércio local estar dando essa chance para 171 



 

nossos munícipes, precisando apenas informar o CPF, o que não tem implicação 172 

nenhuma para as pessoas e além disso, mencionou acreditar que logo a diante tenha que 173 

vir mais informações, citando como exemplo, quando informado o CPF na nota, uma 174 

parte do valor arrecado poder ser destinado à entidades sem fins lucrativos, como é o 175 

caso do Hospital Santa Isabel, que faz parte deste programa, entre outras instituições, 176 

como exemplo as APAES, ressaltando acreditar que na questão do Projeto Bem Estar 177 

Animal, no âmbito Estadual, se houver alguma ONG formalizada devidamente, possa 178 

receber também alguma contribuição, pela fato de estarmos gerando ICMS e é esse 179 

dinheiro que vem para os municípios para ser aplicado em melhorias que almejamos. 180 

Finalizando, colocou-se à favor ao projeto, mencionando estar mais do que na hora de 181 

implantá-lo, acreditando que o mesmo será melhorado com o passar do tempo, alegando 182 

ainda esperar que os próximos gestores não deixem de dar continuidade, tendo em vista 183 

que isso não depende de política e de quem está à frente de uma administração, é um 184 

projeto que precisa dar continuidade e não pode parar, ressaltando esperar ainda que 185 

seja destinado maiores valores para incentivar cada vez mais às pessoas, não só de Pouso 186 

Novo, mas que atraia consumidores vizinhos do município. Com a palavra o Vereador 187 

Reni, inicialmente mencionou ser favorável ao projeto, alegando ser uma iniciativa 188 

positiva para o nosso município, uma vez que, à partir disso, os moradores compraram 189 

mais em nosso comércio local, por saberem que poderão ser premiados, sendo uma 190 

forma de incentivo e também pensando no comércio, será uma forma de aumentar o 191 

fluxo na procura pelos comerciantes, seja pelos nossos munícipes ou por pessoas de 192 

outros municípios próximos. Com a palavra o Vereador Carlinhos, alegou também achar 193 

o projeto louvável por parte da Administração, onde será estendido maior apoio ao 194 

comércio local, vendo com importância também, que por parte do comércio, sejam 195 

ofertadas promoções para atrair ainda mais a população e também por sabermos do 196 

aumento significativo da inflação. Com a palavra a Vereadora Tânia, mencionou o 197 

incentivo ao comércio local ser o verbo correto a se usar neste projeto. Sabemos que 198 

nossa população facilmente é atraída por sorteios, brindes e, também desta forma, as 199 

pessoas que não possuem o costume de incluir o CPF na nota, possam mudar esse hábito, 200 

o que será algo benéfico para eles mesmos. Lembrou ainda que a partir disso, precisa 201 

ser feito um cadastro junto à Nota Fiscal Gaúcha para participar destes sorteios e, dentro 202 

deste sistema, aparecerá em todo o Rio Grande do Sul, quais são as associações e 203 

entidades que poderão ser contempladas e ajudadas. Concluindo, frisou a Nota Fiscal 204 

Gaúcha, ser um programa que beneficia o Estado, o comércio local e a própria 205 

população em geral, o que devemos ver de forma interessante, onde estamos 206 

globalmente participando de um projeto positivo. Por fim, seu voto foi favorável ao 207 

projeto. Com a palavra o Vereador Juarez, mencionou felizmente estar sendo recebido 208 

nesta casa este projeto, o qual estava no plano de governo da coligação, alegando ter 209 

sido uma das pessoas que mencionou a ideia de se ter um incentivo ao comércio local, 210 

assim como já temos para a agricultura. Frisou o projeto ter vindo em boa hora, alegando 211 

saber que a administração municipal trabalhou muito em cima deste, para que seja um 212 

programa positivo. Ressaltou não sabermos se o mesmo dará certo, no entanto, em 213 

reunião com os demais comerciantes do município, trocou-se muitas ideias, opiniões e, 214 



 

no decorrer do tempo, sabe-se que melhorias serão necessárias, pois não será acertado 215 

sempre. Alegou ter sido usado como modelo, o programa feito pelo município de Arroio 216 

do Meio. Quanto ao programa da Nota Fiscal, frisou já ter sido contemplado com um 217 

valor em torno de R$ 470,00 (quatrocentos e setenta reais). Ressaltou ainda sobre o 218 

programa, saber que os prêmios para quem comprar dentro do nosso comércio, serão 219 

destinados diretamente para o nosso município, alegando também, o programa dar-se 220 

início no mês de abril, no entanto, as notas já serão válidas à partir do mês de fevereiro, 221 

onde serão quatro sorteios por mês e ao final do ano, além do sorteio mensal, serão 222 

sorteados quatro prêmios no valor de R$ 1.000,00 (um mil reais), vendo desta forma por 223 

ser o primeiro ano, um incentivo positivo e caso necessário, serão feitas mudanças afim 224 

de melhorar ainda mais o programa. Finalizando, colocou-se favorável ao projeto, 225 

agradecendo à administração pelo envio do mesmo, que será de grande benefício para 226 

o comércio, assim como para os munícipes com a possibilidade de serem contemplados. 227 

Com a palavra o Vereador Valmir, relatou se não for de seu engano, ser a segunda vez 228 

que vamos ter um auxílio por parte do município ao comércio local. Ressaltou ser 229 

louvável a atitude, observando ser importante colocarmos que por ser um projeto 230 

pioneiro, podemos ouvir diferentes opiniões, porém, pela conversa que se teve junto à 231 

outros comerciantes no auditório João de Souza Leite, espera-se que este projeto não 232 

dure apenas este ano, mas sim que possa ser dado continuidade por tempo 233 

indeterminado. Relatou sabermos que terão falatórios, divergências, mas com a 234 

sequência deste projeto, que é uma maneira de incentivar o comércio local, aos poucos 235 

os pequenos erros provavelmente deixarão de existir, assim como acontece nas cidades 236 

à nossa volta, que também não devem ter começado a mil maravilhas. Mencionou ainda 237 

na reunião, ter sido explanado pelo Senhor Dirceu, que quanto mais notas forem 238 

cadastradas no seu CPF, se chegar ao valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 239 

reais) por ano, pode-se conseguir quase isenção total do IPVA (Imposto Sobre 240 

Propriedade de Veículo Automotor), desta forma vendo com importância que o 241 

consumidor ao frequentar o comércio peça o cadastro de seu CPF na nota fiscal de suas 242 

compras. Frisou sobre os prêmios, já mencionados anteriormente pelo colega Juarez, 243 

além de se estar concorrendo pelas premiações oferecidas pelo município, também 244 

estarão concorrendo pelo programa do Estado. Concluindo, frisou novamente ser 245 

importante a administração “esquecer” os erros, pensando somente em dar continuidade 246 

ao programa, assim como os próximos gestores, por ser uma maneira de ajudar o 247 

comércio local. Após, colocou-se o Projeto de Lei nº 005/2021 em votação, sendo o 248 

mesmo aprovado por unanimidade. Na Tribuna livre: fizeram o uso da palavra, os 249 

Vereadores, Roges Gheno, Carlinhos Mocellin, Juarez Graebin e Jacir Gonçalves 250 

Seibel. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a Sessão e eu Gerusa 251 

Salvi Ferreira lavrei esta Ata que será lida e posta em votação na próxima sessão. 252 
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